



Notre Dame de l'Assomption ≈ Notre Dame de l'Annonciation ≈ Saint Hippolyte

Dimanche 18 mai 2025

« A ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres »

Jean 13, 35

Le mot du père

Nous sommes à l'approche de deux grandes solennités : l'Ascension de notre Seigneur et la Pentecôte. Ce temps d'attente n'est pas un vide, mais une promesse. Jésus a dit à ses disciples : « Vous allez recevoir une force, celle de l'Esprit Saint, qui viendra sur vous » (Actes 1,8). Et c'est dans cette espérance que les apôtres, avec Marie, restent en prière, unis dans le Cénacle !

D'abord nous vivons une attente active, et non pas passive... L'attente chrétienne n'est jamais de l'inaction. Les disciples ne restent pas dans la peur, ni dans le désespoir. Ils prient. Ils se rassemblent. Ils espèrent. C'est une attitude d'ouverture et de confiance. Ils préparent leur cœur à recevoir le Don promis.

Et nous, que faisons-nous pendant ce temps ? Sommes-nous dans la prière ? Sommes-nous dans une attitude d'accueil ? Le Seigneur veut nous renouveler par son Esprit, mais il attend que nous ouvrons la porte de notre cœur.

Le Saint-Esprit : souffle, feu, force, en effet le Saint-Esprit, ce n'est pas une vague énergie. C'est une personne, la troisième de la Trinité. Il vient habiter en nous pour nous transformer. Il éclaire notre intelligence, réchauffe notre cœur, renforce notre foi. Il nous pousse à sortir, à témoigner, à aimer.

En l'attendant, demandons déjà à Dieu de purifier ce qui en nous résiste à son action : nos peurs, nos souffrances, nos péchés... L'Église d'aujourd'hui est souvent confrontée à l'indifférence, à la division, au découragement. Mais l'Église qui attend l'Esprit, comme au Cénacle, est une Église vivante. Ce sont des petits groupes qui prient ensemble. Ce sont des familles qui invoquent l'Esprit dans le quotidien. Ce sont des paroisses qui se laissent guider, non par des stratégies humaines, mais par la prière et la docilité à l'Esprit.

En définitive, nous ne sommes pas seuls. Nous sommes comme les apôtres, entre l'Ascension et la Pentecôte, entre la promesse et son accomplissement. Dieu est fidèle. L'Esprit vient. Ouvrons-lui notre vie. Attendre le Saint-Esprit, c'est croire que Dieu va agir — en nous, par nous, et malgré nous.

Viens, Esprit Saint, renouvelle la face de la terre, et commence par mon cœur.

Aujourd'hui, l'Église tout entière se rassemble dans la joie et la gratitude, dans l'action de grâce pour le nouveau successeur de Pierre, notre nouveau pape... Léon XIV... sur ce souffle de l'Esprit. En lui, nous reconnaissons un pasteur visible donné par Dieu, choisi au cœur de l'Église pour conduire le peuple de Dieu sur le chemin de la foi, de l'espérance et de la charité... Chaque pape, avec ses qualités humaines, ses limites aussi, devient cette pierre vivante sur laquelle le Christ continue de construire son Église. Ce n'est pas un pouvoir humain, mais une mission spirituelle : celle de confirmer ses frères dans la foi au nom de Jésus Christ, d'enseigner avec autorité, et de veiller à l'unité du Corps du Christ.

Aujourd'hui, nous rendons grâce. Parce que, même dans un monde marqué par les divisions, les conflits, les incertitudes, l'Esprit Saint continue d'agir. Il guide l'Église, il inspire ses pasteurs, et il ne cesse de faire surgir des témoins fidèles. Le nouveau pape est un de ces témoins : appelé à servir, non à dominer ; appelé à aimer, non à s'imposer ; appelé à prier, à écouter, à conduire.

Mais le pape n'est pas un héros solitaire, mais un frère aîné, un père dans la foi, qui a besoin de notre prière, de notre fidélité, de notre cœur ouvert.

Alors aujourd'hui, prions avec ferveur pour lui. Qu'il soit un pasteur selon le cœur de Dieu, humble, courageux, proche des petits, passionné d'Évangile. Et prions aussi pour que chacun de nous réponde à son appel propre, dans l'unité et la confiance.

Avec Marie, Mère de l'Église, avec St Pierre et tous les saints, rendons grâce : le Christ est vivant, il conduit son Église, et il nous donne un berger pour nous accompagner.

Père Christophe

Puyricard et Venelles

- **Mois de mai, mois de Marie : Prière du chapelet à l'église** : Puyricard mardi et vendredi à 18h ; Venelles du lundi au vendredi à 18h.
- **Dimanche 22 juin**, messe à 10h30 pour les deux paroisses au domaine de St Hippolyte, apéritif offert, pique-nique partagé, jeux.

Paroisse de Puyricard

- **Etoile** : pas de messe dans la chapelle pour cause de travaux jusqu'aux environs de la fin du mois de mai.
- **Messe des familles/KT** : dimanche 18 mai à 10h30.

- **Aide aux chrétiens de Terre Sainte** : dimanche 18 mai – messe de 10h30. Les chevaliers de l'Ordre Equestre du Saint-Sépulcre de Jérusalem solliciteront à l'issue de la messe votre générosité pour aider les chrétiens de Terre Sainte qui vivent dans un environnement très difficile et sont tentés par l'exil.
- **Enfants adoreurs** : mercredi 4 juin à 16h à la clinique de l'Etoile.
- L'Association des Amis de l'Eglise de Puyricard vous propose le **lundi 2 juin une double visite, Istres (ancienne paroisse du père Jean-François) et le site archéologique de St Blaise**. Entre les deux une pause déjeuner est prévue (restaurant dans Istres). Le trajet se fera en covoiturage (rdv 8h45 à Puyricard). Inscriptions obligatoires avant le 26 mai. Renseignements à l'adresse mail : aaep.puyricard@gmail.com
- **L'Assemblée générale 2025 (exercice 2024) de l'AAEP** (L'Association des Amis de l'Eglise de Puyricard) aura lieu le **mercredi 28 mai à 18h15** dans la salle des mariages de la mairie annexe de Puyricard. Elle sera suivie d'un moment de convivialité. Les adhérents y sont conviés et les paroissiens qui souhaiteraient mieux connaître cette association sont les bienvenus. Inscription obligatoire par mail aaep.puyricard@gmail.com.

Paroisse de Venelles

- **Chapelet** : Chapelet de Saint Joseph tous les 1ers mercredis du mois (prochain mercredi 4 juin) à 9h30 après la messe.
- **Adoration** : le samedi à 9h30 après la messe.
- **Enseignement Sœur Magdalena** : le mardi à 10h salle paroissiale.
- **Prière de consentement** : le mardi à 19h30 salle paroissiale.
- **Messes des familles** : dimanche 18 mai à 10h30.
- **Quête de la Croix Rouge** : dimanche 18 mai après la messe de 10h30.
- **Concert choral Vocalise Plaisir** : dimanche 18 mai à 18h à l'église.
- **Retraite de 1^{ère} communion** : mercredi 21 mai à Jouques.
- **The Chosen** : jeudi 22 mai à 20h et lundi 26 mai à 15h salle paroissiale suivi d'un temps de partage à l'église.
- **Ephata, soirée de louange** : vendredi 23 mai à 20h à l'église de Venelles.
- **Concert Hélianthis Provence-Bulgarie** : samedi 24 mai à 20h30 à l'église.
- **1^{ères} communions** : dimanche 25 mai à 10h30.
- **Prière du Jubilé** : jeudi 12 juin à 20h30 salle paroissiale.
- **Célébrations de l'école de la Chesneraie** : dimanche 15 juin à 14h30.
- **Estivales de Berdine** : vendredi 13, samedi 14 et dimanche 15 juin à la Bergerie de Berdine à Saint Martin de Castillon (84)
- **Pièce de théâtre de la troupe de Berdine** : jeudi 19 juin à l'Etincelle, pôle culturel de Venelles. L'Avare de Molière.

Dans le diocèse et ailleurs

- **Pèlerinage mensuel pour les vocations** à Notre-Dame de Beauregard avec Mgr Christian DELARBRE **vendredi 6 juin**. RdV à l'église d'Orgon à **18h**.
- **Cotignac 2025** : « Pèlerinage de Cotignac des hommes, époux et pères de famille : les 4-5-6 Juillet. Depuis plus de vingt ans, le Chapitre Aix-2 emmène des pèlerins de Puyricard et Venelles sur les 60km de Vauvenargues à Notre-Dame de Grâce à Cotignac. Cette année encore, le Père Eric LEDANOIS nous accompagnera spirituellement. Monseigneur DELARBRE sera aussi de la partie cette année.
Contact : Bruno LANGUILLE, 06.24.11.36.25, bruno.languille@free.fr

Plus de détails : www.catho-aixarles.fr ou www.facebook.com/DioAixArles/

CARNET PAROISSIAL

Baptêmes

Venelles : Héloïse et Apolline TOPIN, le 11 mai ; Mattéo GAUBY, le 18 mai ; Maxime COMITE, le 31 mai

Puyricard : Joseph FORNAS, le 26 avril ; Gaspard FARRALGE, le 27 avril ; Simon ROQUES, le 10 mai ; Annie VICTORIA, le 24 mai ; Tess FRANKI, le 25 mai

Mariage

Venelles : Florian MARCONI et Audrey SOMERA, le 30 mai

Sont entrés dans la lumière

Puyricard/Couteron

- ✚ Michèle HADZINIKITAS – 85 ans, le 17 avril
- ✚ Jean RIPERTO – 85 ans, le 23 avril
- ✚ Joséphine COUDERC – 107 ans, le 10 mai

Venelles

- ✚ Yves ARTABAN – 87 ans, le 17 avril
- ✚ Francis MARTIN – 86 ans, le 29 avril
- ✚ Janine MULLISS – 93 ans, le 13 mai
- ✚ Michel MARADAN – 87 ans, le 15 mai

Prochain Gédéon : 29 juin

Rédaction : Claude Jamond : fc.jamond@orange.fr , Michel Mahé : michel.mahe2@orange.fr
 Père Jean-François Noël, curé de Puyricard, Père Christophe Nowak, curé de Venelles, Père Thierry Gallay, prêtre à Couteron
 Paroisse de Puyricard : 04.42.92.10.04 /Paroisse de Venelles : 04.42.54.70.20
 Site paroissial : www.cathovenelles.fr ou www.cathopuyricard.fr